

Báñez urge a sindicatos y patronal a cerrar el pacto salarial

Asegura que el empleo que se crea es mejor que el destruido en la crisis

J. V. Madrid

El Gobierno pone las herramientas encima de la mesa y son las empresas quienes crean empleo. La ministra de Empleo, Fátima Báñez, resumió así el rol que juega cada actor en la mejora del mercado laboral. Durante la presentación del *Boletín trimestral de empleo en las pymes*, elaborado por Randstad y Cepyme, Báñez defendió que la reforma laboral ha sido un factor determinante para que España, junto con Alemania, "haya liderado el crecimiento de empleo" en la Unión Europea. "El balance de 2016 fue extraordinario", aseguró la ministra, quien insistió en la idea de que el reto es alcanzar los 20 millones de ocupados al final de esta legislatura.

Báñez destacó la importancia de las pequeñas y medianas empresas en la mejora del mercado de trabajo, pero también aprovechó el acto para lanzar un amago de reprimenda al presidente de Cepyme, Antonio Garamendi. La ministra de Empleo también reprochó su intervención para avanzar que la próxima semana se convocará la mesa por la calidad del empleo. "Vamos a hablar de salarios y de empleo con mejores derechos", señaló Báñez.

A pesar de que la elevada temporalidad de los nuevos puestos de trabajo que se crean es una crítica recurrente, la ministra de Empleo señaló que en enero de 2017 se encadenaron 36 meses de crecimiento de la contra-

productividad y a medidas contra el absentismo. Los sindicatos, por su parte, plantean una horquilla que va del 1,8% al 3%.

Comisiones Obreras y UGT organizaron movilizaciones la semana pasada para reclamar que la mejora económica se traslade a las nóminas de los empleados. Sindicatos y patronal se intercambiaron cartas con propuestas, pero no hay fecha para sentarse a negociar. CEOE defiende su pretensión de abordar otros temas, más allá de las cuestiones salariales. CC OO y UGT reclaman que no se intente desvirtuar la negociación salarial incluyendo otros temas.

El presidente de CEOE, Juan Rosell, salió al paso de las palabras de Báñez y señaló que cada uno de los actores del mercado laboral, incluido el Gobierno, tiene su propia responsabilidad en la ausencia de consensos. "Cada cual tiene su propia responsabilidad, unos tenemos unas y otros tenemos otras", dijo tras la presentación del informe. La ministra de Empleo también aprovechó su intervención para avanzar que la próxima semana se convocará la mesa por la calidad del empleo. "Vamos a hablar de salarios y de empleo con mejores derechos", señaló Báñez.

A pesar de que la elevada temporalidad de los nuevos puestos de trabajo que se crean es una crítica recurrente, la ministra de Empleo señaló que en enero de 2017 se encadenaron 36 meses de crecimiento de la contra-



La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, junto al presidente de Cepyme, Antonio Garamendi. EFE

Casi 500.000 puestos en dos años

El *Boletín trimestral de empleo en las pymes* que han elaborado Cepyme y Randstad refleja que la ocupación en las pymes avanzó un 3,4% a lo largo de 2016. Ello se traduce en 310.000 empleos. Según las estimaciones de ambas organizaciones, las pequeñas y medianas

empresas crearán casi medio millón de empleos hasta 2018. Ello refleja una ralentización de la actividad.

"Se prevé que la tasa de crecimiento de la afiliación en las pymes durante 2017 y 2018 se situará en torno al 2,5%, respectivamente; lo que supondrá un aumento de más de

240.000 nuevos afiliados en promedio anual durante los dos próximos ejercicios", señala el informe.

Rodrigo Martín, presidente de Randstad, aseguró que, en 2017, el empleo se acelerará en las micropymes. También celebró que la reforma laboral ha permitido

que el crecimiento económico se traslade de forma rápida y directa a la creación de empleo. Señaló que, antes de la reforma, la relación entre actividad y empleo era más difusa. No obstante, en su opinión, el Gobierno debería incrementar la flexibilidad laboral.

Garamendi destaca que la mejora del empleo sería imposible sin la moderación salarial

tación indefinida, un dato que no se había logrado ni durante la etapa anterior a la crisis económica. Báñez se mostró esperanzada en que los datos de febrero mantendrán la tendencia. Hoy se publican los datos de paro registrado y afiliación y la ministra de Empleo aseguró que espera obtener buenas noticias.

"Somos inconformistas, hay mucho por hacer, pero también hay que poner en valor que el empleo recuperado es mejor del que se fue", aseguró Báñez. El presidente de Cepyme, Antonio Gara-

mendi, aplaudió durante su intervención la reforma laboral que aprobó el Gobierno y que, en su opinión, explica que España hoy ya no necesite crecer a tasas superiores al 2% para crear empleo. El representante de los pequeños y medianos empresarios señaló que un factor fundamental para explicar la reducción del desempleo ha sido la moderación salarial, que ha permitido salvar a muchas empresas del cierre. "Debemos reducir los costes no salariales, elevar la flexibilidad", apuntó como retos inmediatos Garamendi.

PP y PSOE barajan desbloquear la reforma de los autónomos la próxima semana

Los grupos parlamentarios discrepan sobre el alcance que deben tener estas medidas y las asociaciones de trabajadores por cuenta propia exigen celeridad

RAQUEL PASCUAL Madrid

Los grupos parlamentarios del PP y PSOE tienen previsto desbloquear la próxima semana la tramitación parlamentaria de la ley de reformas urgentes del trabajo autónomo.

Esta proposición de ley, que incluye cuestiones como la ampliación de la tarifa plana de cotización de 50 euros; la graduación de los recargos por retrasos en el pago de cotizaciones, o la clarificación de los gastos que pueden deducirse fiscalmente los autónomos,

está actualmente en trámite de presentación de enmiendas. Y, en contra de lo esperado por Ciudadanos, que promovió la ley, y las asociaciones de autónomos que esperan su rápida aprobación, los plazos de presentación de enmiendas se han retrasado ya cuatro veces.

El último retraso vino el martes pasado a petición ya solo del PP y del PSOE, si bien ambos grupos estaban trabajando para desbloquear la norma el próximo 7 de marzo, última fecha tope para la presentación de enmiendas.

"Me comprometo aquí a cumplir con el registro de las enmiendas del PSOE sin más dilación, el próximo día 7", dijo ayer el portavoz socialista en la Comisión de Empleo, donde se tramita esta norma, Rafael Simancas.

El diputado socialista intervino ayer en una mesa redonda sobre esta ley junto con el resto de representantes parlamentarios en la Comisión de Empleo: José Ignacio Echániz (PP), Alberto Montero (Unidos Podemos), Sergio del Campo (C's) y Carles Campu-

zano (Grupo Mixto, PDC). En este encuentro, organizado por las principales asociaciones de autónomos ATA y UPTA en la sede del Colegio Oficial de Gestores Administrativos, el portavoz popular, José Ignacio Echániz, no se comprometió de igual forma, pero aseguró que desde su grupo se está trabajando también para cumplir ese plazo. En cualquier caso, Echániz negó que existiera ningún tipo de malestar en el Ministerio de Empleo que esté frenando la tramitación de esta futura ley -tal y como sos-

pechan las asociaciones de autónomos-. Y atribuyó los retrasos a la elevada carga de trabajo que tienen los diputados de esta comisión, donde se negocian otras tres proposiciones de ley. Así como al hecho de que "las leyes son cosas muy serias que no se pueden hacer con prisas, y con esta ley es-

pecialmente nos debemos asegurar que no se dañe a nadie", dijo.

Diego todo esto, con las intervenciones de los diputados se pusieron de manifiesto las honradas discrepancias entre ellos sobre el alcance que debe tener esta ley; sobre todo cuando también existe una subcomisión parlamentaria que estudiará una reforma

más en profundidad del régimen de autónomos de la Seguridad Social (RETA).

Así, Simancas y Montero insistieron en que la ley de medidas urgentes debería incluir ya algunas de las cuestiones que se habían relegado para la subcomisión.

Por su parte, el presidente de ATA, Lorenzo Amor, pidió a los parlamentarios que no luchen por adjudicarse la autoría de la ley, y no la retrasen más. Y el presidente de UPTA, Eduardo Abad, exigió el desarrollo reglamentario de otras leyes ya aprobadas como la de formación, las mutuas o la posibilidad, ya vigente, de que los autónomos coticen a tiempo parcial.